

# « Une marionnette est faite pour être prise en main »

## YVERDON-LES-BAINS

La Compagnie au Cœur Tendre s'est présentée au public, le week-end dernier. Son but ? Démocratiser un art qui ne se résume plus à ses clichés.

MASSIMO GRECO

Un squelette s'avance vers les enfants. Dans un mouvement gracieux, il fait virevolter sa cape. En quelques secondes, le spectateur oublie les fils qui font bouger la créature. Puis le squelette tend la main à Yoan, 10 ans. La marionnettiste Charlee Grandjean propose alors au garçon de prendre en main le pantin à son tour. Bien sûr, le geste est plus hésitant, mais Yoan se débrouille bien. «Au début j'avais peur que ce soit compliqué», raconte le garçon. Mais après lui avoir permis de fabriquer une marionnette hérisson, la Compagnie au

Cœur Tendre vient peut-être de convertir son premier adepte.

Ça tombe bien, le but de la troupe est de démocratiser la marionnette. D'ailleurs, elle organisait samedi dernier son «inauguration». L'occasion pour les curieux de découvrir cet univers magique. «Il est important de faire essayer et toucher les marionnettes, assure Charlee Grandjean. Elles sont faites pour être prises en main.» Et la directrice artistique de la compagnie d'ajouter qu'elle se réjouirait d'une collaboration avec les écoles de la région.

Autre objectif de la compagnie, présenter une facette différente de cet art qui ne se résume pas aux personnages façon Babibouchettes. «Le milieu a beaucoup évolué, confirme la marionnettiste. C'est ce que nous cherchons à faire découvrir durant les ateliers que nous organisons, pour les enfants comme pour les adultes.»

Informations et réservations : [www.compagnieaucoeurtendre.com](http://www.compagnieaucoeurtendre.com).



Charlee Grandjean, ici dans le rôle de la maman poule, présentait sa pièce *Poussinet*. PHOTOS: MICHEL DUPERREX



Didier Nussbaum, qui s'occupe de la technique, et Charlee Grandjean proposaient aux visiteurs de tester les marionnettes.



## Une cave moderne

**BAULMES** Le nouvel espace de la Société coopérative de laiterie a coûté plus de deux millions de francs

La Société coopérative de laiterie de Baulmes a inauguré sa nouvelle cave à fromages, le week-end dernier. «Il nous a fallu six ans avant de pouvoir réaliser ce projet», relève Gérard Hurni, président, et Frédy Decrausaz, trésorier de la société. L'entreprise a bâti une halle qui abrite une cave d'affinage pour le gruyère. Les travaux ont coûté quelque 2,6 millions de francs. Ce prix comprend aussi l'achat d'un robot pour tourner et saler les meules ainsi que la pose de panneaux solaires. PIERRE BLANCHARD